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Si deseas pertenecer a la Adoración Nocturna Femenina o deseas 
suscribirte a nuestro Boletín, puedes llamar al 957-11-07-46, con mu-
cho gusto te informaremos. Para ver nuestras actividades puedes 

visitar nuestra página web:   www.anfecordoba.com
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En este verano necesitamos el 
reposo y la calma. Comunicarnos 
mejor con nuestra familia, ya que 
durante el curso, unos por trabajo 
o por el colegio de los hijos, 
estamos, quizás, poco tiempo 
juntos. Necesitamos armonía y 
comunicación, cariño y estar juntos. 
Necesitamos las vacaciones. 
Pero estar de vacaciones no quiere 
decir que no celebremos nuestras 
vigilias. Las que en el día que os 
toque celebrarla, si alguna está de 
vacaciones fuera, pues se une a las 

demás en espíritu y oración; pero las que quedemos no debemos faltar a 
nuestra cita con el Señor.  Él no se toma vacaciones y, quizás, sea el tiempo 
donde más reparación necesita.
El primer día que comencemos nuestro descanso digámosle: “Bendice, Señor, 
nuestras vacaciones. Que sean días de estar junto a nuestra familia y amigos. 
Que en mis días de viaje, si es que puedo hacer alguno, siempre encuentre 
un momento para buscarte, para recibirte. Sabes, Señor, que te necesito y 
que necesito tu ayuda”.

La presidenta Diocesana
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En la Audiencia General del 1 de mayo, el 
Papa Francisco reflexionó sobre la virtud 
de la fe, la que definió como “el don más  
feliz” y como “la única virtud que nos está 
permitido envidiar”.

Al inicio de su catequesis, el Santo Padre 
precisó que esta virtud es “teologal” por-
que sólo podemos vivirla gracias al don 
de Dios”. Precisó además que son “los 
grandes dones que Dios hace a nuestra 
capacidad moral”, al mismo tiempo que 
aseguró que “sin ellas podríamos ser pru-
dentes, justos, fuertes  y templados, pero 
no tendríamos ojos que ven incluso en la 
oscuridad, no tendríamos un corazón que 
ama  incluso cuando no es amado, no ten-
dríamos una esperanza que osa contra 
toda esperanza”.

Como recordó el Papa Francisco, el Ca-
tecismo de la Iglesia Católica explica que 
la fe es “el acto por el cual el ser humano 
se entrega libremente a Dios”. 

Además, precisó que en las escrituras 
hay numerosos ejemplos de fe, como la 
que profesó Abraham, Moisés, y especial-
mente la Virgen María, quien al recibir el 
anuncio del Ángel, “que muchos habrían 
desechado por demasiado exigente y 
arriesgado”, responde: ‘He aquí la escla-
va del Señor: hágase en mí según tu pa-
labra’.  “Con el corazón lleno de confianza 
en Dios, María emprende un camino del  
que no conoce ni la ruta ni los peligros”, 
recordó el Papa Francisco. 

Según precisó el Santo Padre, “la fe es 
la virtud que hace al cristiano. Porque ser 

cristiano no es ante todo aceptar 
una cultura, con los valores que la 
acompañan, sino acoger y custodiar 
un vínculo: Dios y yo, mi persona y 
el rostro  amable de Jesús”.  

También puso de ejemplo el pasaje 
en el que los apóstoles temen hun-
dirse en la barca debido a la tempes-
tad. Los discípulos, expresó el Pontí-
fice, “no se dan cuenta de que tienen 

ante sus ojos la solución: Jesús está allí 
con  ellos, en la barca, en medio de la tor-
menta, y Jesús duerme, dice el Evange-
lio”.  “Cuando por fin lo despiertan, asus-
tados e incluso  enfadados porque creen 
que Él les deja morir, Jesús les reprende: 
‘¿Por qué tienen miedo? ¿Todavía no  tie-
nen fe?’”, recordó.

En este sentido, explicó que no es la inte-
ligencia o la razón los grandes enemigos 
de la fe, sino que es el miedo. “Por eso, 
la fe es el primer don que  hay que aco-
ger en la vida cristiana: un don que es 
preciso acoger y pedir cada día, para que 
se renueve en  nosotros”, expresó. 

Además, añadió que es un don que debe 
pedir para su hijo un padre cristiano. “Con 
ella, un padre sabe que, incluso en medio 
de las pruebas de la vida, su hijo no se 
ahogará en el miedo. Sabe también que, 
cuando deje de tener un padre en esta 
tierra, seguirá  teniendo a Dios Padre en 
el cielo, que nunca le abandonará. Nues-
tro amor es frágil, sólo el amor de Dios  
vence la muerte”, aseguró. 

Más tarde, precisó que “la fe no es de to-
dos” y que, “incluso nosotros, que  somos 
creyentes, a menudo nos damos cuenta 
de que solo tenemos una pequeña reser-
va”. 

La fe “es el don más  feliz, la única virtud 
que nos está permitido envidiar. Porque 
quien tiene fe está habitado por una fuer-
za  que no es sólo humana; en efecto, la 
fe ‘suscita’ en nosotros la gracia y abre la 
mente al misterio de Dios”, expresó. 
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Al finalizar, el Papa Francisco animó a los 
fieles presentes en el Aula Pablo VI del 
Vaticano a gritar: “¡Señor, aumenta mi fe!”.

Asimismo, invitó a rezar a la Virgen Ma-
ría, especialmente durante el mes de 
mayo, y pedirle por el fin de las guerras 
en el mundo, sobre todo en Ucrania, Pa-
lestina, Israel y Myanmar. 

Al término de la Audiencia General, reite-
ró que “la guerra es siempre una derrota”, 
y lamentó que las inversiones que dan 
más beneficio son las fábricas de armas: 
“Terrible, ganar con la muerte. Oremos 
por la paz”, concluyó.

Almudena Martínez-Bordiú Aciprensa 

Solía decir el Santo Cura de Ars: «¿Sabéis cuál es la primera tentación 
que el demonio presenta a una persona que ha comenzado a servir mejor 
a Dios?  Es el respeto humano».

En ocasiones, parece de «buen tono» hablar con frialdad de las grandes 
verdades de la vida, o bien no hablar de ellas en absoluto. Y llaman faná-
tico al que habla con entusiasmo de una causa noble –defensa de la vida 
desde la concepción, libertad de enseñanza...– o tratan de descalificar con 
diversos adjetivos al que tiene convicciones profundas sobre la vida y su 
destino final y trata de vivirlas. En todos los ambientes debemos hacer el 
bien, comunicar la alegría de haber conocido a Cristo; sentimos la necesi-
dad de ganar almas para la Verdad, para el amor, para Cristo.

Nuestro aspecto, nuestra sonrisa, nuestros modales, son elementos que 
condicionan la eficacia de nuestro apostolado.

En ocasiones, por no desentonar con el ambiente, se comienza con facili-
dad a no ser del todo coherente con los principios. Se cae en la tentación 
de inclinarse hacia el lado en que es más fácil recoger sonrisas y cumpli-
dos, o, en el mejor de los casos, del lado de la mediocridad.

El que busca de verdad a Cristo ha de saber que su conducta –sobre todo 
si su vida se desarrolla en un medio poco cristiano– será impopular y com-
batida en muchas ocasiones.

Entre las sorpresas que nos esperan en el día del juicio, no será la menor 
el silencio que el Señor guardará sobre aquellas de nuestras acciones que 
nos valieron los aplausos de nuestros semejantes (...). En cambio, puede 
suceder que haya inscrito en nuestro activo algunas acciones que nos ha-
yan atraído críticas, censuras (...). Nuestro juez es el Señor. Y a Él es a 
quien hemos de agradar. Preguntémonos muchas veces al día: ¿hago en 
este momento lo que debo?, ¿busco la gloria de Dios, o la propia vanidad, 
el quedar bien?

P. Fco. Fdez. Carvajal
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Aquel día, Jesús estaba con sus discí-
pulos. Acababa de curar a un niño en-
demoniado. Leemos en el Evangelio: y 
estando todos admirados por cuantas 
cosas hacían dijo a sus discípulos: gra-
bad en vuestros oídos estas palabras el 
Hijo del hombre va a ser entregado en 
manos de los hombres. Jesús les anun-
cia la pasión; así, a palo seco.  

Los discípulos, dice el Evangelio, no 
entendieron y lo que es peor no se 
atrevían a preguntarle acerca del asun-
to, les daba miedo preguntar porque 
sabían que no les iba a gustar la res-
puesta, les asustaba preguntar por la 
pasión, por la cruz, por el sufrimiento. 
Y… ¿a quién no? 

En marzo de 2013 estaba yo hablan-
do con Pedro, un chico de 16 años que 
me preguntaba sobre la vocación y ha-
blamos largo y tendido.  Unos meses 
más tarde decidió darle su vida entera 
a Dios; y a los 17 años se incorporó al 
Opus Dei, comenzó la carrera de In-
geniería Química y le sobraba talento 
para ello y, después de los tres prime-
ros meses de universidad, en navida-
des, prediqué un retiro al que él asistía. 

Hablamos mucho de santidad de dar-

le todo a Dios. Como 
yo había sido médico, 
un día me dijo que le 
dolía la espalda. Tenía 
18 años, dolores de es-
palda, he pensado que 
sería muscular y le di un 
ibuprofeno.

A los cinco días el pobre 
ya no podía con el do-
lor. Fue al médico y con 
una simple radiografía le 
diagnosticaron un osteo-
sarcoma muy avanzado 
en la pelvis; y empezó 
entonces su pasión. 

Fueron tres años de quimioterapias, de 
noches en blanco, de viajes, ingresos 
hospitalarios.

De la película de la Pasión de Cristo, 
una de las escenas que más me con-
mueve siempre, es cuando le dan la 
cruz a Jesús y primero la besa despa-
cito y luego la acaricia y con ternura, 
como a una persona a la que se ama. 
Pues lo mismo le vimos hacer a Pedro 
con su cruz.

No nos extraña Jesús que  tus discípu-
los no se atrevieran a preguntarte sobre 
la pasión, porque el dolor nos angustia, 
no nos gusta y tampoco a ti Jesús, por-
que en aquella noche del Jueves Santo 
sudaste sangre. El control del dolor en 
cuidados paliativos nunca es fácil. 

Un día le administran una nueva tera-
pia para controlar el dolor y al rato se le 
caían las lágrimas, ¿qué pasa? le pre-
guntaron, ¿te sigue doliendo? Pero no, 
Pedro contestó que era la primera vez 
en meses que no sentía dolor. Ahí en 
silencio, en la fragua del dolor, Dios le 
iba a transformar y él iba transforman-
do a los demás, iba acercando a todos 
los que se encontraba a Dios. Cientos 
de personas venían a verle, muchos 
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amigos suyos como los apóstoles no 
entendían por qué. Si Dios le dejara vi-
vir, decían, cuántas cosas grandes po-
dría hacer, cuantas almas podría traer 
a Dios, si en unos pocos meses había 
hecho tanto por qué no dejarle vivir mu-
chos años para que Pedro, con todo su 
talento, pudiera acercar muchas almas 
a Dios. 

Y la respuesta que yo les daba era 
siempre la misma: Dios es un padre y 
siempre da a sus hijos lo mejor, si Dios 
supiera de una manera mejor para con-
seguir más santos que mandándole 
a Pedro unos osteosarcoma a los 18 
años, no lo dudes, Dios habría optado 
por ese plan. Dios sabía que en tres 
años de cáncer, quimioterapias y hos-
pitales, Pedro podía hacer más que en 
90 años de ingeniería y salud.

Los que sufren han de saber que no 
hay mejor plan para salvar al mundo 
que acariciar esa cruz y besarla y le-
vantarla a pulso hasta el Calvario. La 
cruz es un tesoro, es un regalo, una 
bendición, pero el regalo viene envuel-
to muchas veces en papel de periódico, 
como los regalos que le dábamos a la 
mamá el día de la madre, no parece un 
regalo. 

Los discípulos no se atrevían a pregun-
tar a Jesús por la pasión, y yo tampoco, 
porque no es fácil; pero cuando a veces 
se habla de un nuevo impulso para la 
Iglesia ¿qué más podemos hacer? ¡A 
ver si inventamos algo nuevo que no se 
ha hecho antes!  

La Iglesia salió adelante con la sangre 
de los mártires, la oración de los san-
tos y así va a ser siempre. Todavía hoy 
tenemos mártires en algunos países, 
pero los mártires más abundantes 
están aquí, en una cama, en un hos-
pital, en una silla de ruedas, sufrien-
do en silencio.

La mayoría de los mártires de la Igle-
sia ya no cargan una cruz de madera, 
ahora van cargando, arrastrando un 
gotero, sus cuerpos flagelados por una 
esclerosis que los van consumiendo 
despacito. Los mártires que la Iglesia 
necesita tanto están conectados a una 
máquina de diálisis, recibiendo tras-
plantes, transfusiones, quimioterapias, 
insulina,  inyecciones. 

Los mártires de la Iglesia son niños 
con parálisis cerebral, jóvenes con leu-
cemias, pacientes con depresión, es-
quizofrenia, Parkinsons y Alzheimers, 
enfermedades neurodegenerativas, 
autoinmunes, ese es el tesoro de la 
iglesia es la mina de uranio enriqueci-
do que le da energía a la iglesia, y sin 
ellos no somos nada. 

¡Cuánto necesitamos a los enfermos! 
Sin la cruz no hay cristianismo, y si 
Dios tuviera un plan mejor para salvar 
almas lo usaría.  Dios quiere salvar a 
todos pero las almas son muy caras y 
solo se salvan con la cruz, la cruz lleva-
da con garbo, no con resignación.

Pedro falleció. Un obispo y más de 30 
sacerdotes concelebrábamos aquella 
misa abarrotada, el funeral de un chi-
co de 21 años que podía haber hecho 
grandes cosas si hubiera vivido 90, 
pero nunca hubiera podido hacer más 
cosas que lo que hizo: 21 años y acep-
tando aquella cruz que Dios le daba. 

En aquella iglesia había cientos de cris-
tianos y no cristianos, médicos con su 
bata blanca, enfermeras de azul y ver-
de, otros jóvenes con cáncer en sillas 
de ruedas, cientos de vidas que Pedro 
tocó.

El último día que le vi, fuimos a verle 
un grupo de jóvenes y él quería estar 
con cada uno a solas para despedir-
se, porque sabía que era la última vez 
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que los veía. Uno de esos jóvenes que 
vino conmigo tenía quince años y nos 
contó cómo en un momento dado Pe-
dro le preguntó: ¿eres feliz? y el chaval 
le contestó, sí. Y ¿tú Pedro? A Pedro 
le quedaban días de vida, llevaba tres 
años de quimioterapias, tratamientos, 
noches en vela, dolores y hospitales y 
cuando el chaval le preguntó ¿tú eres 
feliz, Pedro? le sonrió y le dijo: “no he 
sido más feliz en toda mi vida”.

Me acuerdo de unas palabras que me 
dijo un día: “Faber, siempre me llama-

ba así, hemos dado la vida, como no 
vamos a dar la muerte, que quedarse 
a medio camino sería una chapuza. 
¡Hasta la cumbre del Calvario, Faber”.

Madre mía, a ti te veo allí al pie de la 
cruz, y de la misma manera que no te 
separaste de tu Hijo crucificado, no te 
separas ni un segundo de cada hija, de 
cada hijo tuyo enfermo, que es un teso-
ro en la Iglesia en la cima del Calvario 
dándolo todo.

De las meditaciones de: 
“Diez Minutos con Jesús”

DIEZ PUNTOS PARA GOZAR DE PAZ  INTERIOR
1.-   Ser capaces de estar en silencio y permanecer en soledad.
2.- Aceptar nuestras propias limitaciones como seres finitos que somos.
3.- No eludir, ni evitar las últimas preguntas sobre la vida y la muerte, cuan-

do surgen en nuestra interioridad.
4.- Admitir que en este mundo nada es duradero y que todo es provisional 

y pasajero.
5.- Dejarse poseer por el misterio del Amor.  A veces los hechos y las cosas 

nos parecen razonables o absurdas; normales o irregulares; justas o 
injustas, pero si las miramos con ojos de bondad y de admiración, des-
cubriremos de inmediato el misterio del Amor de Dios.

6.- Para quien cree:  la oración, el diálogo con Dios, nuestro Padre.
7.- Evitar creerse ser el centro del universo.
8.- Saber reírse de uno mismo.  Ello relativiza muchas cosas y crea espa-

cios de serenidad y libertad.
9.- Cumplir la voluntad de Dios que se traduce, normalmente, en hacer la 

voluntad de los demás, sin repugnancia, sino de una manera conscien-
te y apacible.

10.- La paz interior es compatible con las congojas normales de la vida.  
No existe receta alguna que nos libere, nos suprima o nos quite todo 
sufrimiento.  Pero, sí podemos gozar de una gran paz interior y sufrir 
al mismo tiempo.  Es un misterio que no se puede explicar.  Sí, vivir y 
experimentar.

J.M.A.
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El  pez  -  símbolo  cristiano.  Sólo  co-
menzó  a  usarse  la  cruz  a  partir  del  
siglo  IV.

Los  primeros  cristianos,  cuando  que-
rían  representar  simbólicamente  a  Je-
sús,  nunca  utilizaron  el  signo  de  la  
cruz.  Para  ellos,  éste  conservaba  un  
significado  siniestro  y  muy  doloroso  
por  el  que  no  podía  utilizarse  para  
representar  al  Salvador  del  mundo.  
Sólo  comenzó  a  usarse  la  cruz  a  
partir  del  siglo  IV,  cuando  ya  había  
perdido  todo  su  significado  como  ins-
trumento  de  tortura.

Por  lo  tanto,  en  la  primera  Iglesia  se  
usaron  otros  símbolos  para  represen-
tar  a  Jesús.  Se  usó  la  imagen  del  
Buen  Pastor  para  representar  a  Jesús  
como  un  pastor,  con  una  oveja  sobre  
sus  hombros.  Pero  el  símbolo  que  
más  perduró  fue  el  del  pez.

Si  visita  las  catacumbas  de  San  Ca-
lixto  en  Roma  (las  más  importantes  
de  allí)  verá  fácilmente  en  las  pare-
des  los  símbolos  del  pez.

Símbolo  de  Jesucristo
En  el  siglo  II,  la  Iglesia  tomó  la  pa-
labra  “Ichthys”,  pez  en  griego,  como  

símbolo  de  Cristo.  A  partir  del  
siglo  III  la  imagen  del  pez  se  
utilizaba  como  símbolo  de  Cris-
to.

En  esta  simbología,  las  letras  
de  la  palabra  “Ichthys”  repre-
sentan  las  iniciales  de  la  frase.    
El  símbolo  del  pez  y  el  críptico  
“Ichthus”  fueron  adoptados  por  
los  cristianos  de  la  Iglesia  Pri-
mitiva  para  representar  a  Jesu-
cristo  y  manifestar  su  adhesión  
a  la  fe.  Tanto  el  pez  como  el  
críptico  aparece  numerosas  ve-
ces  en  las  catacumbas.

Una  profesión  de  fe
Los  cristianos,  siendo  minoría  en  un  
mundo  pagano,  tenían  sus  propios  
símbolos  para  identificarse  y  avivar  
su  fe.  En  el  pez  (Ichthus),  encontra-
ban  la  profesión  de  fe,  la  razón  por  
la  que  adoraban  a  Jesús  y  estaban  
dispuestos  a  morir. Los  creyentes  son  
“pequeños  peces”,  según  el  conocido  
pasaje  de  Tertuliano  (De  baptismo,  c.  
1): “Nosotros,  pequeños  peces,  tras  
la  imagen  de  nuestro  Ichthus,  Jesús  
Cristo,  nacemos  en  el  agua”.

Una  alusión  al  bautismo.  El  cristiano  
no  solo  murió  y  nació  de  nuevo  en  el  
bautismo  sino  que  vive  de  las  aguas  
del  bautismo,  es  decir,  en  la  gracia  
del  Espíritu  Santo.    El  cristiano  que  
se  aparte  de  la  vida  de  estas  aguas  
muere.    Como  un  pez  muere  al  salir  
del  agua,  el  cristiano  muere  si  se  
deja  seducir  por  la  mente  del  mundo.

Historia
El  símbolo  del  pez  puede  que  sea  
inspirado  por  la  multiplicación  milagro-
sa  de  panes  y  peces;  o  por  los  pe-
ces  que  Jesús  Resucitado  compartió  
con  sus  discípulos  (Jn.  21:  9).    
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La  referencia  escrita  del  símbolo  cris-
tiano  del  pez  más  antigua  que  se  co-
noce  es  de  Clemente  de  Alejandría,  
(nacido  en  150),  quien  recomienda  
(Paedagogus,  III,  XI)  tener  como  sello  
una  paloma  o  un  pez.  San  Clemente  
no  da  explicación  de  estos  símbolos,  
por  lo  que  se  puede  concluir  que  ya  
estos  era  ampliamente  conocidos.

El  pez  se  encuentra  ya  en  monumen-
tos  romanos  de  las  primeras  décadas  
del  siglo  II,  como  la  Capella  Greca  
y  las  Capillas  del  Sacramento  de  la  
catacumbas  de  San  Calixto.  Los  pri-
meros  cristianos  lo  utilizaban  en  nu-
merosos  frescos  y  sarcófagos.

La  asociación  del  Ichthys  con  la  Eu-
caristía  es  enfatizada  en  el  epitafio  
de  Abercius,  obispo  de  Hieropolis  del  
siglo  II,  y  en  el  epitafio  de  Pectorius  
de  Autun.  Abercius  nos  dice  que  en  
su  viaje  a  Roma,  en  todas  partes  
recibió  como  alimento  “el  Pez  del  
manantial,  el  grande,  el  puro”,  como  
también  “vino  mezclado  con  agua  
junto  con  pan”.

Pectorius  también  habla  del  Pez  
como  un  delicioso  alimento  espiritual  
que  nos  da  el  “Salvador  de  los  San-

tos”.    La  asociación  con  la  Eucaristía  
también  es  evidente  en  los  frescos  
de  la  catacumba  de  Santa  Priscila.

Desde  el  siglo  II,  el  delfín  es,  con  
frecuencia,  el  pez  de  preferencia  para  
este  símbolo  por  ser  éste  considera-
do  un  amigo  del  hombre.  Después  
del  siglo  IV,  el  simbolismo  del  pez  
gradualmente  disminuyó.  En  la  actua-
lidad,  en  medio  del  mundo  pagano  y  
agresivo  contra  los  verdaderos  cristia-
nos,  los  que  se  deciden  a  ser  fieles  
al  Señor  una  vez  más  están  reco-
brando  este  símbolo  para  identificar  
su  compromiso  de  fe  hasta  la  muerte.

Es  posible  que  el  símbolo  del  pez  
tuviera  otros  significados  secundarios:  
Cristo  como  el  Maestro  que  enseña  
a  los  discípulos  a  ser  pescadores  de  
hombres  (el  mar  tenía  siempre  una  
connotación  negativa,  por  lo  que  ser  
pescador  de  hombres  era  lo  mismo  
que  decir  el  Salvador),  o  en  relación  
al  milagro  de  la  multiplicación  de  los  
panes  y  los  peces.  Pero  su  principal  
significado  lo  recibe  del  acrónimo  que  
he  reseñado  más  arriba.

Gabriel  Larrauri-  Primeros  cristianos 

El marido llega a su casa después del trabajo y se encuentra a la mujer sen-
tada y toda la casa sin arreglar, la comida sin hacer, los niños por el suelo sin 
arreglar, ¡nada hecho!
La mujer, al ver la cara de extrañeza del marido, le dice: ¿viste que siempre me 
preguntas qué hice en todo el día?,… bueno, pues, hoy no lo hice. 
Cuando llegas a casa y está todo limpio y ordenado, a veces, no se valora el 
trabajo de la persona que lo ha hecho. Las cosas no se hacen solas, alguien 
las ha tenido que hacer.
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Cómo distinguir objetos que te acercan 
al demonio de los que te protegen. En el 
mundo se libra una batalla permanente 
entre el bien y el mal, aunque no sea 
enteramente visible para la mayoría de 
las personas

¿Sabes que hay armas que pueden 
usarse en tu contra, incluso sin 
que lo sepas?  Objetos, por ejemplo 
adornos, que parecen inofensivos, 
pero que pueden abrirte a la influencia 
del maligno. Cada elección que 
haces, incluso la más insignificante en 
apariencia, puede tener un impacto en 
tu protección espiritual.

Aquí te revelaremos los peligros ocultos 
que se esconden detrás de ciertos 
objetos que usas. Descubrirás cómo 
estos objetos pueden dar una señal 

a las fuerzas del mal para que te 
ataquen y cómo otros dan la señal 
contraria.  Y aprenderás a discernir 
qué objetos son seguros para tu 
alma y cuáles debes evitar a toda 
costa.

El caso que se le presentó al 
Padre Miguel Pedroso, exorcista.
Un día, llega una familia con una 
joven embarazada visiblemente 
perturbada, al Padre Miguel 
Pedroso, un sacerdote exorcista 
muy conocido en la Arquidiócesis 
de San Pablo, Brasil. Y le 
explican que la mujer tenía un 
comportamiento extremadamente 
extraño. A veces era sorprendida en 
los rincones de la casa hablando en 
lenguas extrañas que no conocía.  
Otras veces tenía ataques de 
furia que cinco o seis hombres no 
eran suficientes para contenerla. 
Revelaba hechos de la vida privada 
de personas de la familia que nadie 
más sabía y tenía una aversión por 

objetos bendecidos, imágenes, rosarios.

Entonces, el Padre Miguel comenzó 
a rezar por ella.  Y tan pronto como 
comenzó el exorcismo, hubo una 
manifestación muy clara de posesión. 
El Padre Miguel, exigió al demonio 
decir quién era y qué quería allí, en el 
nombre de Nuestro Señor Jesucristo. Y 
la respuesta que recibió fue “nosotros 
hemos venido a tomar posesión de lo 
que es nuestro. Ella es nuestra y no nos 
vamos a ir”.

Y a medida que realizaba el rito, se dio 
cuenta de que los demonios realmente 
no le obedecían. Entonces pidió que 
trajeran una imagen de Nuestra Señora. 
Y los demonios manifestaron un furor 
terrible, diciendo “la mujer no, la mujer 
no”, debido a que le temen porque 
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Ella es la reina del Cielo y de la Tierra, 
la Reina de los Ángeles, buenos y 
malos. Y además para los demonios 
es humillante que una criatura humana, 
una mujer, no haya sido tocada por el 
pecado.

Entonces, invocando la intercesión de 
Nuestra Señora, el Padre Miguel forzó a 
los demonios a decir por qué no se iban. 
Y finalmente los demonios le dijeron, 
“porque nuestra mano está sobre ella y 
no vamos a salir”.  Cuando los demonios 
dijeron “nuestra mano está sobre ella”, 
el Padre Miguel Pedroso, que era un 
exorcista experimentado, preguntó al 
esposo y al padre de la joven: “¿Ella usa 
algún colgante, cadena o algo así?”.

El esposo dijo que sí, que usaba un 
cordón.  Entonces el padre dijo, “por 
favor, ábrele la blusa y déjame ver el 
cordón”.  Cuando el esposo abrió la 
blusa, los demonios, enfurecidos, se 
resistían a que tomara la cadena. 

Lo que tenía en el cuello era una figura 
extraña y los demonios repitieron, 
“nuestra mano está sobre ella”.  Entonces 
el Padre Miguel le dijo al esposo, “rompe 
ese cordón ahora y tíralo al suelo”. La 
esposa se retorcía mientras el esposo 
rompió y arrojó el cordón al suelo. 

E inmediatamente, el padre Miguel rezó 
el rito de exorcismo, y esta mujer quedó 
completamente liberada. Y al final le dijo 
a la mujer, “tira eso lejos y nunca más 
uses ese tipo de objeto que es ajeno a 
nuestra fe”. 

Si vas a usar un colgante, usa un 
crucifijo, una medalla milagrosa, una 
medalla de Nuestra Señora de las 
Gracias, una medalla de Nuestra Señora 
de las Lágrimas, usa un sacramental 
bendecido en el cuello, no uses objetos 
ajenos a nuestra fe”. El uso de un objeto 
es una señal para el mundo invisible de 
a quién perteneces.

Si usas un Rosario estás manifestando 
que perteneces a Dios.

Pero si usas objetos que no se relacionan 
con Dios, entonces es como si le dijeras 
a los demonios que no estás con Dios, y 
como si le dieras un permiso para actuar 
en ti. Por eso ellos le dijeron al Padre 
Miguel, “nuestra mano está sobre ella”.

La recomendación es no llevar consigo 
ningún objeto que sea extraño a nuestra 
fe católica. ¿Y qué hacer con ellos 
cuando se descubren? Destruirlos o 
quemarlos para que sean indistinguibles 
y enterrarlos.

Foros de la Virgen María 

El 20 de agosto, desde una cruz, Jesús le dice a Gabriela. “No 
puedo ir a buscar pecadores porque mis pies están aquí clavados; 
porque mis brazos están extendidos, no puedo ahora apretarlos contra 
mi pecho.  Pero mi Corazón está abierto. Que entren y permanezcan. 
Diles que Mi Cruz está profundamente clavada para esperarlos a todos 
a través de los siglos. ¡Pobres pecadores, a quienes tanto amo!”  

Del libro: El y yo
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Una de las devociones más populares 
-y más hermosas- es la dedicada al Di-
vino Niño Jesús. Esta piedad contem-
pla a Jesucristo en sus primeros años 
de vida, durante su niñez. Es el tiempo 
en que Jesús vive bajo la protección es-
pecial de su padre adoptivo, San José, 
y de su madre, la Santísima Virgen Ma-
ría, mientras iba progresando “en sabi-
duría, en estatura y en gracia ante Dios 
y ante los hombres” (ver Lc 2,56).

La devoción a la infancia de Jesús fue 
difundida por grandes santos como 
San Cayetano o San Antonio de Pa-
dua. Al santo portugués se le apareció 

el Divino Niño, al que acogió tier-
namente entre sus brazos. Justa-
mente por eso, Antonio suele ser 
representado llevando a Jesús en 
su regazo.

Otros santos también han con-
tribuido a difundir la devoción al 
Niño Jesús, como Santa Teresa 
de Ávila y San Juan de la Cruz, 
quienes la impulsaron entre los 
carmelitas.

El fruto palpable de este impulso 
espiritual dentro de la Iglesia son 
las numerosas formas como el Di-
vino Niño está presente en la vida 
del pueblo de Dios: el Niño Jesús 
de Praga en República Checa, el 
Santo Niño de Atocha en México, 
el Divino Niño de Arenzano en 
Italia, o el Milagroso Niño Jesús 
de Bogotá en Colombia -sólo por 
mencionar algunos casos conoci-
dos-.

¿20 de julio? Un poco de historia
En el caso de América Latina, y 
más concretamente, en el caso 
de Colombia, ha sido muy im-
portante la participación de un 
salesiano para el crecimiento del 
número de devotos. Para 1935 el 

P. Juan del Rizzo SDB había asumido 
la difusión de la devoción al Niño Jesús 
de Praga principalmente en Bogotá, 
la capital del país. Lamentablemente, 
el sacerdote italiano encontró cierta 
reticencia a su ministerio por parte de 
algunos devotos que alegaban un uso 
indebido del locativo “de Praga”.

Mientras buscaba una solución al pro-
blema, el P. Del Rizzo encontró en un 
taller de arte religioso una imagen del 
Niño Jesús, parado sobre una nube, 
con los brazos extendidos -evocando la 
posición del Crucificado-, y vestido con 
una túnica rosada. El sacerdote adqui-



12 Julio, Agosto, Septiembre 2024 -  ANFE      

rió la imagen y la llevó a los campos 
de la obra juvenil salesiana en el ba-
rrio “Veinte de Julio” de Bogotá, donde 
años más tarde se construiría el San-
tuario Divino Niño Jesús.

Así, los fieles empezaron a acercarse y 
venerar la imagen con el nombre de “el 
Divino Niño Jesús”. Desde entonces, 
son muchos los que se han convertido 
gracias a la imagen, como miles los que 

agradecen favores, gracias y milagros 
concedidos.

De acuerdo al Calendario Litúrgico de 
la Iglesia Católica, la fiesta del Divino 
Niño debe celebrarse el primer domin-
go del mes de septiembre, al concluir la 
tradicional novena que los fieles rezan 
los primeros domingos de cada mes, de 
enero a septiembre.

Aciprensa 

San Antonio y el niño Jesús
Cuentan sus biógrafos que el 19 de Mayo de 1231, pocos días antes de 
su muerte, San Antonio se retiró  al eremitorio de Camposampiero, a unos 
20 Km. de Padua. Necesitaba descansar de sus fatigas, ocasionadas  por 
diversas enfermedades como  asma, hidropesía, dolores de cabeza y de 
estómago.

Se dice que en medio de sus sufrimientos, mientras oraba y reflexionaba so-
bre su fin inminente, se le apareció un Niño Jesús sonriente y luminoso, que 
alegró su corazón.  Su amigo Tiso se sintió atraído por la luz que envolvía la 
celda de San Antonio, asistió conmovido a esta escena, e hizo propósito de 
no contarlo a nadie. Pero una vez muerto el Santo, reveló el suceso.

San Antonio consideraba el misterio de la Encarnación del Hijo de Dios como 
un abajamiento, como un abismo de caridad y humildad de Dios que pide de  
nosotros actitudes de pobreza y humildad. (Sermón 895)

El Nacimiento de Jesús era motivo de “gozo, alegría y regocijo”. San Antonio 
quedaba extasiado ante la pequeñez y humildad del Niño Jesús.

Escribe en varios de sus sermones: “Le pusieron por nombre Jesús”. Nombre 
dulce, nombre delicioso, nombre que alienta al pecador y llena de esperanza. 
Nombre que es júbilo en el corazón, melodía en el oído y miel en la boca”. 
(Sermón 1953)

“Si tú predicas a Jesús, Él ablanda los corazones. Si lo invocas, dulcifica las 
ásperas tentaciones. Si piensas en Él, ilumina tu corazón. Si lo lees, sacia tu 
mente”.

Revista El Pan de los Pobres
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En pocos sacramentales y devociones 
marianas se ve una intervención del Cie-
lo tan prolífica como en el Escapulario 
carmelita y en la advocación a la Virgen 
del Carmen.  Ambas devociones surgie-
ron por una intervención directa de Nues-
tra Señora, y los frutos que han dado en 
los últimos 8 siglos han sido enormes. Y 
ambas están fuertemente atadas a la fun-
dación de la Orden Carmelita, que ancla 
sus raíces en Tierra Santa, siglos antes 
de la encarnación de Jesucristo.  

Aquí hablaremos sobre los sucesos so-
brenaturales alrededor del escapulario 
marrón y la advocación a la Virgen del 
Carmen.  Sobre las promesas que hizo 
el cielo a quienes lleven el escapulario 
durante su vida y de qué forma se debe 
imponerlo. Una de las advocaciones 
marianas más extendidas por el mundo 
es la de Nuestra Señora del Carmen. Y 
también lo es su sacramental, el Esca-
pulario Marrón carmelita, que fue recibi-
do por el superior de la orden de manos 
de la Virgen María.

La historia comenzó en Tierra Santa si-
glos antes de que apareciera la Virgen 
María en la historia. 

Desde tiempos inmemoriales vivían en 
el Monte Carmelo, en Tierra Santa, ere-
mitas que seguían las enseñanzas de 
los profetas Elías y Eliseo, del Antiguo 
Testamento. Allí sucedió lo que cuenta 
el primer libro de los Reyes capítulo 18, 
en que Elías les hace un reto a los sa-
cerdotes del dios pagano Baal, de que 
el Dios de cada uno ase un toro de for-
ma sobrenatural, con fuego bajado del 
cielo, para ver cuál es el dios verdadero 
y responde. Primero lo intentaron los 
450 sacerdotes de Baal y no bajó nada 
del cielo.  Y luego cuando le tocó el tur-
no a Elías, oró «Señor, Dios de Abra-
ham, Isaac y Jacob. Ahora te pido que 
des una prueba de que tú eres el Dios 
de Israel». Y descendió fuego del cielo 
que quemó al toro. 

Faltaban unos 900 años para que na-
ciera María. Ya en los primeros siglos 
de la era cristiana el Carmelo era un 
lugar de peregrinación.  Pero era una 
zona de conflicto permanente, algunas 
veces los eremitas eran sacados del 
Carmelo, pero siempre volvían.

Y en 1291 el Monte Carmelo fue toma-
do por los sarracenos y los hermanos 
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fueron mártires. La situación de los 
cristianos era tan precaria que la emi-
gración se hizo obligatoria. Pero aún 
después que los eremitas Carmelitas 
comenzaron a emigrar a Europa, tu-
vieron algunos momentos difíciles para 
establecerse.  Varias colonias de ermi-
taños se asentaron en Chipre, Sicilia, 
Francia, Gran Bretaña. Y en el primer 
capítulo de la incipiente orden, celebra-
do en Gran Bretaña, fue elegido como 
general de la orden San Simón Stock.  
Quien pensaba que sin una interven-
ción de la Santísima Virgen la orden 
estaba en peligro de desaparecer.

Entonces puso la orden bajo el amparo 
de María, suplicándole la protección, a 
la Flor del Carmelo.  De ahora en ade-
lante no se fundarían monasterios en 
desiertos, sino que se haría en ciuda-
des o en suburbios de las ciudades.  Y 
la vida solitaria cedería su lugar a la 
vida comunitaria.  Así la orden dejó de 
ser ermitaña y llegó a ser una de las 
órdenes mendicantes.

Y en el mismo siglo XIII, San Simón 
Stock recibe de manos de la mismísima 
Virgen María el escapulario, el símbolo 
de la congregación.  Y a partir de en-
tonces nace la advocación de Nuestra 
Señora del Carmen, con la imagen del 
Niño y la Madre llevando el escapulario 
marrón.

Según la tradición, la Santísima Vir-
gen se apareció a San Simón Stock en 
Cambridge, Inglaterra, el domingo 16 
de julio de 1251.  Y le dijo:

«Toma hijo querido, este escapulario 
de tu orden como una insignia de mi 
cofradía para ti y todos los carmelitas. 
Como un signo especial de la gracia, 
el que muera con esta prenda no sufri-
rá el fuego eterno.  Es signo de salva-
ción, una salvaguarda en los peligros, 
prenda de paz y de la alianza».
Y el mismo día que la Santísima Virgen 
le dio a San Simón Stock el escapulario 
junto con la promesa, él tuvo que asistir 
a un moribundo.  Y cuando le puso el 
escapulario y le pidió a la Virgen que 
mantuviera la promesa que le acababa 
de hacer, el hombre se arrepintió, con-
fesó y murió en gracia de Dios.  Desde 
este momento tuvo lugar un cambio mi-
lagroso en la Orden.
Y luego, en el siglo XIV, estando en ora-
ción el Papa Juan XXII, se le apareció 
la Virgen, vestida con el hábito carmeli-
ta, y le prometió sacar del purgatorio el 
sábado, después de la muerte, al que 
muriese con el Escapulario.  Le dijo:
«Yo Madre de misericordia, libraré del 
purgatorio y llevaré al cielo, el sábado 
después de la muerte, a cuantos hubie-
sen vestido mi Escapulario».
Esto es lo que se llama el privilegio sa-
batino, que tiene estos requisitos:  
Usar el escapulario con fidelidad.
Observar la castidad de acuerdo al es-
tado de vida.
Y el rezo del oficio de la Virgen o rezar 
diariamente 5 décadas del rosario.

Foros de la Virgen María 

La oración no consiste en pensar mucho sino en amar mucho.
(Teresa de Avila)
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Ahora ya no se vive sin whatsapp. Los jó-
venes lo usan desde temprana edad para 
comunicarse entre sí, forman grupos de 
amiguitos de whatsapp...
EL otro día estuve comiendo con un viejo 
amigo y, entre los muchos asuntos que 
hablamos, tratamos el tema de la adic-
ción a los móviles y la televisión. Carlos 
–me dijo–, cuando yo me casé tomé dos 
decisiones importantes en mi vida: la pri-
mera casarme y formar una familia y la 
otra no tener televisión en casa. 
Sin intentar disimular mi asombro le pre-
gunté cómo había conseguido que lo 
aceptara su mujer. Ningún problema, me 
dijo. A ella le parecía estupendo, en la 
casa de sus padres no se veía. De esa 
forma, cuando empezaron a llegar los hi-
jos crecían ya en un ambiente sin televi-
sión, no la echaban en falta. 
Pero la batalla de una educación sana no 
termina ahí. Desde hace unos años los 
móviles están trastornando el ambiente 
de paz doméstico. Cuando los niños lle-
gan a los 11 ó 12 años empiezan a pedir-
te un móvil. 
Y ahora, ¿qué vas a hacer? –le pregun-
té–. Pues adelantarme al problema y no 
dejar que ellos pongan sus condiciones. 
¿Queréis un móvil? Vale. ¿Para qué lo 
queréis? ¿Para hablar con vuestros ami-
gos? ¿Para que os tengamos localiza-
dos? Muy bien. Acto seguido mi amigo se 
fue a una tienda y compró varios apara-
tos del modelo más antiguo que tenían, 

de los que sólo sirven para hablar 
por teléfono, sin acceso a internet. 
De esta forma se había adelantado 
y cortado de raíz las excusas por 
las que insistentemente me pedían 
el móvil. Y, también, es verdad, los 
niños cuando vayan a la casa de 
algún amigo o salgan por ahí, po-
drá localizarlos o ellos a él con una 
simple llamada: eso aporta cierta 
tranquilidad. 
Pero la cosa no para ahí, ahora ya 

no se vive sin whatsapp. Se comunican 
entre sí, se forman grupos de amiguitos 
de whatsapp para cualquier evento o ho-
bby en común, y en verdad resulta prác-
tico. ¿Cómo sortear el problema? Pues 
con mucho ingenio.
Mi amigo en breve va a comprar un móvil 
bueno, exclusivo para la casa, que per-
manezca sobre el aparador del salón. 
Nadie puede llevárselo. Un móvil de uso 
común para los hijos, hasta que sean 
mayores. Al menos habrá retardado el 
problema y, sobre todo, habrá sorteado 
esas edades tiernas en las que los niños 
son muy vulnerables. Si quieres ganar 
la batalla del móvil con tus hijos tienes 
que ir varios pasos por delante y poner 
tú las condiciones. En caso contrario, te 
exigirán cada vez más y, al final, el móvil, 
el internet y las redes sociales serán el 
enemigo que tienes en casa y destruirá 
la convivencia familiar y, peor todavía, los 
expondrá a múltiples peligros sin contar 
con la adicción a que se verán sometidos 
cada vez más. 
No obstante, en el salón de la casa tiene 
una pantalla grande de ordenador, para 
que puedan jugar a ciertos videojuegos 
o para ver todos algún programa de te-
levisión concreto o película. Pero eso de 
darle al botón del mando y sentarse a 
“consumir” lo que echen… ¡ni hablar.

Carlos Moya Ramírez-
El Pan de los Pobres 
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El 8 de septiembre la Iglesia celebra 
la Natividad de la Virgen María.
En 2020 el Convento de San José de 
Gracia (Iztapalapa), las congregacio-
nes de las Madres Concepcionistas, las 
Esclavas de la Inmaculada Niña María, 
los Misioneros de la Natividad de Ma-
ría y la Congregación Esclavitud Ma-
riana, celebraron el 180 aniversario de 
las manifestaciones de la Virgen María 
Niña a una religiosa de la Ciudad de 
México conocida como sor Magdalena.

Historia 
La historia cuenta que 
en 1840, sor Magdale-
na, perteneciente a la 
Congregación de las 
Concepcionistas, soñó 
en dos ocasiones que 
observaba a la Santísi-
ma Virgen con aspecto 
de niña, quien la ex-
hortaba a promover su 
culto con las siguientes 
palabras: 

“Quiero que se me dé 
culto en mi infancia, 
ya que es una devo-
ción muy olvidada, y 
concederé todas las 
gracias que me pidan 
bajo esta advocación 
y esta imagen”.
El 6 de enero de ese 
mismo año, mientras 
dirigía una oración al 
Niño Jesús frente al 
Nacimiento, sor Mag-
dalena tuvo una mani-
festación: María Niña 
se le reveló sobre el 

pesebre, su imagen aparecía entre nu-
bes, era cargada por ángeles y estaba 
llena de oro, pero su belleza era tal que 
ese oro quedaba opacado. 

A partir de entonces, sor Magdalena se 
dedicó a propagar el culto a la Virgen 
María Niña, bajo el nombre de la “Divi-
na Infanta”.  

La devoción llegó al Vaticano, y el Papa 
Gregorio XXVI le dio su aprobación.

Desde la fe 
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María ha sido llevada por Dios, 
en cuerpo y alma, a los cielos. 
Hay alegría entre los ángeles y 
entre los hombres. ¿Por qué este 
gozo íntimo que advertimos hoy, 
con el corazón que parece que-
rer saltar del pecho, con el alma 
inundada de paz? Porque cele-
bramos la glorificación de nues-
tra Madre y es natural que sus 
hijos sintamos un especial júbilo, 
al ver cómo la honra la Trinidad 
Beatísima.

¿Cómo nos habríamos compor-
tado, si hubiésemos podido es-
coger la madre nuestra? Pienso 
que hubiésemos elegido a la que 
tenemos, llenándola de todas las 
gracias. Eso hizo Cristo: siendo 
Omnipotente, Sapientísimo y el 
mismo Amor, su poder realizó 
todo su querer.

Pero, fijaos: si Dios ha querido 
ensalzar a su Madre, es igual-
mente cierto que durante su vida 
terrena no fueron ahorrados a 
María ni la experiencia del do-
lor, ni el cansancio del trabajo, ni 
el claroscuro de la fe. A aquella 
mujer del pueblo, que un día pro-
rrumpió en alabanzas a Jesús 
exclamando: bienaventurado el 
vientre que te llevó y los pechos 
que te alimentaron, el Señor res-

ponde: bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios y la ponen 
en práctica. Era el elogio de su Madre, de su fiat , del hágase sincero, entregado, 
cumplido hasta las últimas consecuencias, que no se manifestó en acciones apa-
ratosas, sino en el sacrificio escondido y silencioso de cada jornada.

La pureza, la humildad y la generosidad de María contrastan con nuestra miseria, 
con nuestro egoísmo. Es razonable que, después de advertir esto, nos sintamos 
movidos a imitarla; somos criaturas de Dios, como Ella, y basta que nos esforce-
mos por ser fieles, para que también en nosotros el Señor obre cosas grandes. No 
será obstáculo nuestra poquedad: porque Dios escoge lo que vale poco, para que 
así brille mejor la potencia de su amor. 

San Jose María Escrivá
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El sacerdocio es uno de los regalos más 
grandes que Jesús nos dejó. Hace poco 
celebramos la Pascua y pudimos medi-
tar en la riqueza de cada uno de los días 
santos… no solo en los eventos litúrgi-
cos, sino en la grandeza de los misterios 
que se celebran.

Los regalos que Jesús nos hizo el 
Jueves Santo
Recordamos hoy ese día en que Jesús 
se reunió con sus discípulos en torno a la 
mesa, para cenar juntos por última vez. 
El Señor en estas últimas horas, con sus 
palabras y con sus hechos, nos hace 3 
regalos: la institución de la Eucaristía, el 
mandamiento del amor y el sacramento 
del sacerdocio.

Podría hablar de cada uno por separado, 
pero se me ocurre que estos aspectos 
están íntimamente unidos y son encar-
nados en la vida de un sacerdote. Es 
decir, el sacerdocio que viene de Jesús 
mismo, tiene la hermosa misión de per-
petuar a Cristo a través de la Eucaristía 
y los sacerdotes son llamados a ser emi-
sarios y testigos del Amor de Jesús por 
cada uno de los hombres.

¿Qué es el sacerdocio y por qué es 
tan importante?

Piensen en algún sa-
cerdote que conozcan; 
si no lo conocen, traten 
de responder esta pre-
gunta: ¿Por qué creen 
que es importante 
que existan hombres 
que sean sacerdo-
tes? ¿Qué es lo que 
los hace valiosos?
Algunos pueden pen-
sar que lo más impor-
tante es lo que puede 
hacer un sacerdote. 

Consagra el pan y el vino, bautiza, con-
fiesa, celebra matrimonios. Puede ben-
decir, ungir a los enfermos, puede hacer 
mucho bien sirviendo a las personas que 
necesitan en el cuerpo y el espíritu.

Y ciertamente estos aspectos son va-
liosos, pero no es que su dignidad sea 
únicamente en función a su quehacer 
o a su profesión. Sus obras pueden ser 
buenas, buenísimas y necesarias, pero 
no lo son todo.

Con este criterio podría también decirse 
que aquellos sacerdotes que no brillan 
por sus obras, que no son los más fa-
mosos por sus acciones de caridad; o, 
incluso, quienes obran mal pueden ser 
etiquetados como menos válidos.

Entonces, ¿de qué se trata? ¿Por qué 
considera a los sacerdotes como un 
regalo de Dios?
¡El sacerdocio es un regalo de Dios!
Dado que la manera de pensar contem-
poránea nos mueve a considerar el valor 
en los resultados, los éxitos, lo tangible, 
lo productivo, puede que nos perdamos 
de vista de los aspectos más esenciales.

En el caso de los sacerdotes es muy 
importante recordar que su identidad, lo 
más hondo de su ser están marcados. 



19Julio, Agosto, Septiembre 2024 -  ANFE      

“Ejercita tu virtud preferida. Recuerda que tu fuerza está en tu alegría y que tu 
alegría Soy Yo. Cuando veas en los sacerdotes algo reprensible, en lugar de 
comenzar por criticarlos pregúntate: “¿he orado por ellos?’ Déjate a ti misma. 
Abandona la dirección. Pierde tu alma en la Mía. ¿Por qué quieres hacerlo 
todo tú? Déjame obrar en ti, tenme confianza. Déjate ir como a la deriva en la 
corriente de Mi Acción.”
Otro día en Navidad Jesús dijo: “No te admires que Yo haya llamado antes 
que a nadie a los pastores de rebaños. Eran la imagen de mis queridos sacer-
dotes, mis otros ‘Yo Mismo’.”  (Del libro: El y yo)

Han sido escogidos desde siempre 
personalmente por Él para que sean 
sus embajadores y representantes. Para 
que sean otros Cristos en la tierra, que 
sean para los demás luz de Dios, no solo 
en lo que hacen sino en lo que son, en 
el sello divino recibido en el Sacramento 
del Orden.

También sabemos que no son las cuali-
dades personales. Jesús escogió a sus 
discípulos que no eran perfectos, que no 
eran cultos, que tenían muchas equivo-
caciones, que no eran las personas más 
representativas de la sociedad.  Cierta-
mente, la lógica y la mirada de Dios tras-
pasa lo aparente y superficial.

Don y tarea
Esta condición de fragilidad humana no 
los limitó en emprender la misión que el 
Señor les encomendó y para que Dios 
obrará maravillas a través de ellos.

Sabemos que en la actualidad el sacer-
docio no es bien visto por algunos y hay 
quienes no confían en ellos. Sabemos 
que ha habido muchos errores graves, 
que varios no han sido coherentes ni han 
sido siempre ejemplares.  Pero esto no 
indica que no haya muchos buenos y fie-

les a su identidad y a su vocación. No 
implica que no haya de los que apasio-
nados encarnan a Cristo en el mundo y 
lo hacen presente a los demás.

Yo, por ejemplo, percibo este regalo de 
Dios de una manera muy clara en el 
ámbito en el cual trabajo. Cuando estoy 
acompañando a un enfermo grave, que 
tiene una enfermedad avanzada, que 
tiene pocas posibilidades de curarse, 
surgen muchas inquietudes en esa per-
sona, miedos, angustias, especialmente 
por el sufrimiento, frente a la posibilidad 
de la muerte.

En este contexto resulta muy consolador 
cuando un sacerdote puede ser fuente 
de esperanza. No por sus capacidades 
humanas de diálogo y escucha, sino por 
ser para esa persona una manifesta-
ción de la presencia de Cristo.
Además, alguien quien puede alcanzar 
el alivio y consuelo espiritual sacramen-
tal. Para mí también resulta muy recon-
fortante saberme acompañado en mi 
labor por la presencia y oraciones de 
un sacerdote que me alientan, especial-
mente cuando la labor se hace ardua.

Catholic-Link 
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Orientaciones para la
realización de la Vigilia

PREPAREMOS NUESTRAS VIGILIAS DE VERANO
• Liturgia de las Horas: ¿Qué semana nos toca?

Del 22 al 26 de julio se celebran las 45 Jornadas Nacionales de Formación en 
Teruel. Felices y provechosos días y que el Señor, presente en cada corazón, 
inunde de sabiduría a cada una de las participantes. Las demás podrán estar 
presentes y unidas a través de la oración. 

Domingo IV

Del 6 al 12

16ª semana T. Ordinario

Domingo III15ª semana T. Ordinario

Del 1 al 5

Manual nuevo pág. 69
Manual antiguo pág. 87

Del 27 al 31

Manual nuevo pág. 151
Manual antiguo pág. 171

Manual nuevo pág. 29
Manual antiguo pág. 47

Del 20 al 26

Del 13 al 19

Domingo I13ª semana T. Ordinario

Domingo II14ª semana T. Ordinario

Manual nuevo pág. 111
Manual antiguo pág. 131

Domingo I17ª semana T. Ordinario Manual nuevo pág. 29
Manual antiguo pág. 47

Julio 2024
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Del 3 al 9

Domingo III19ª semana T. Ordinario

Días 1 y 2

Manual nuevo pág. 69 
Manual antiguo pág. 87

Manual nuevo pág. 29 
Manual antiguo pág. 47

Del 10 al 16

Domingo I17ª semana T. Ordinario

Domingo II18ª semana T. Ordinario

Manual nuevo pág. 111
Manual antiguo pág. 131

Agosto

Domingo IV20ª semana T. Ordinario

Del 24 al 30

Manual nuevo pág. 151
Manual antiguo pág. 171Del 17 al 23

Domingo I21ª semana T. Ordinario Manual nuevo pág. 29
Manual antiguo pág. 47

Domingo IV

Del 1 al 6

24ª semana T. Ordinario

Domingo III23ª semana T. Ordinario

Manual nuevo pág. 69 
Manual antiguo pág. 87

Del 21 al 27

Manual nuevo pág. 151 
Manual antiguo pág. 171Del 14 al 20

Del 7 al 13

Domingo II22ª semana T. Ordinario

Manual nuevo pág. 111 
Manual antiguo pág. 131

Domingo I25ª semana T. Ordinario Manual nuevo pág. 29 
Manual antiguo pág. 47

Septiembre

Del 28 al 30 Manual nuevo pág. 69 
Manual antiguo pág. 87

Domingo II26ª semana T. Ordinario

El día 8 de septiembre celebramos la Natividad de la Virgen María.

Las vacaciones de verano y las fiestas de nuestros pueblos os invitan a vivir con 
alegría:
• La alegría rejuvenece, la tristeza envejece.
• Es mayor la alegría de dar que la de recibir.
• La sonrisa y la alegría es el mejor medicamento que existe sin receta médica.
• Las alegrías compartidas se multiplican, las penas se dividen.

Día 31 Domingo II22ª semana T. Ordinario Manual nuevo pág. 69
Manual antiguo pág. 87
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En la genealogía de Jesús que ofrece 
el Evangelio de San Mateo figuran cua-
renta y seis antepasados: cuarenta y un 
hombres y cinco mujeres. María, Tamar, 
Rahab, Betsabé, Rut. De ellas, María 
concibió sin pecado. Pero tres fueron to-
madas por pecadoras y una desprecia-
da por no pertenecer a la raza elegida. 
“Malditas” en la tierra habían sido las 
“abuelas” del hijo del Cielo.

Todos estamos entretejidos en la his-
toria, con padres, familia y amigos. Es-
tas conexiones son fundamentales: las 
relaciones que establecemos son clave 
para atinar con el viaje de nuestra vida. 
Dicen que la calidad de vida depende 
de la calidad de nuestras relaciones; y 
la calidad de nuestras relaciones tiene 
que ver con la calidad de nuestra comu-
nicación. “Sé que existo si me nombras 

tú” expresa un viejo proverbio. Empiezo 
a existir porque hay otros que me dan 
la existencia. Todos pertenecemos a 
un entramado de relaciones de las que 
formamos parte a lo largo de nuestra 
vida, sea forzosamente o sea por elec-
ción: padres, hermanos, familiares, ami-
gos, pareja, hijos… También en ANFE: 
¡somos asociación, unas con otras! No 
podemos vivir independientes, nos ne-
cesitamos.

En estos sistemas de relaciones se da 
además una compleja interacción de 
necesidades fundamentales: la necesi-
dad de vinculación, de establecer vín-
culos que nos mantengan unidos unos 
con otros, la necesidad de mantener un 
equilibrio entre dar y tomar, y la necesi-
dad de encontrar seguridad en nuestras 
relaciones sociales. En ello se refleja y 
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se cumple la necesidad fundamental de 
todo ser humano de relacionarse íntima-
mente con los otros.

Este tiempo de verano reflexionamos 
cómo las mujeres de las cuales toma 
sus raíces Jesús, son también ya parte 
de nosotras mismas. De Él aprendemos 
a amar -con la fuerza de un Hijo- a una 
madre que le ama entrañablemente. El 
amor es la capacidad de reconocer la 
bondad esencial de los otros, de acep-
tar sus limitaciones, de apreciar sus 
dones y de preocuparnos por ellos. De 
ellas nos viene el Amor en plenitud, la 
entrega sin límites. El mismo amor que 
experimentó en su casa, el que después 
derramó por los caminos. El amor, pues, 
que recibió de María.

 Aprender a amar en la escuela de Je-
sús para poder relacionarnos con nues-
tro ambiente, con nuestra gente. El amor 
tiene muchos registros, muchas facetas. 
Lo experimentamos física, psicológica y 
espiritualmente, y en cada uno de esos 
ámbitos lo vivenciamos de forma distin-
ta. Los tres ámbitos se hallan relaciona-
dos y actúan conjuntamente. Sin em-
bargo, el peso y el sentimiento del amor 
son diferentes cuando lo vivimos en el 
ámbito físico que cuando lo hacemos en 
el psicológico o en el espiritual.

El amor físico se experimenta en lo cer-
cano. El amor psicológico va más allá. 

Trasciende lo cercano; se muestra en 
la benevolencia hacia los otros, en la 
predisposición para la ayuda, en la ca-
pacidad de compartir y participar en la 
alegría y en la tristeza. El amor espiritual 
está más allá del amor físico y del psico-
lógico: es amor del alma, se mueve con 
el movimiento del Espíritu. Es un amor 
sin exigencias ni expectativas. Simple-
mente, es; simplemente, está ahí. Es el 
amor al que canta Pablo en la primera 
carta a los corintios (1Cor 13, 1-13).

En nuestro viaje hacia el ser que somos, 
estamos en el buen camino cuando –
como Jesús- caminamos con ese amor 
del Espíritu. Un amor que supera lo que 
nos separa. Sobre todo, supera las imá-
genes que nos separan de los otros. El 
amor del alma no tiene intención, está 
a disposición del Espíritu; por eso se vi-
vencia como sanador.

Miramos cómo la existencia de Jesús 
aconteció en un sistema familiar con-
creto. Jesús asume sus raíces, toma 
todo de su historia familiar, integra todo 
lo humano, con sus heridas y fracasos, 
sus alegrías. “Jesucristo asumió nuestra 
naturaleza entera hasta el extremo: mu-
rió, antes paso hambre y sed, perdió un 
amigo, otro le traicionó dándole un beso, 
lloró, sintió cansancio, miedo, melan-
colía. Una vez escribió y lo hizo, como 
todos, sobre la arena” (Enrique García 
Márquez).

Para la oración personal:
Al acabar el recorrido de este curso podemos meditar estos meses en cuatro 
aspectos:

Necesitamos la fuerza del Espíritu en muchas situaciones de nuestra vida, 
cuando no sabemos aceptar las sombras y voces del miedo. Aquellas luchas 
o proyectos que se han quedado en la cuneta; los frutos de nuestro genio 
malhumorado; aquello que ha dividido en vez de unido. Darnos cuenta de la 
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OFICIO DE LECTURAS

1ª Lectura:
Lectura de la primera carta del Apóstol San Pablo a los Romanos 8, 
14-17. 31-39.
Cuantos se dejan llevar por el Espíri-
tu de Dios, esos son los hijos de Dios. 
Pues no habéis recibido un espíritu de 
esclavitud, para recaer en el temor, 
sino que habéis recibido un Espíritu de 
hijos de adopción, en el que clamamos: 
“¡Abba, Padre!”. Ese mismo Espíritu da 
testimonio a nuestro espíritu de que so-

mos hijos de Dios; y, si hijos, también 
herederos; herederos de Dios y cohe-
rederos con Cristo; de modo que, si 
sufrimos con él, seremos también glo-
rificados con él.

Si Dios está con nosotros, ¿quién es-
tará contra nosotros? El que no reser-

necesidad de sembrar, de enterrar el grano. De la necesaria implicación de 
unas con otras, de formar familia en ANFE.

“Al final de mi vida abriré mi corazón lleno de nombres” escribe el poeta. Hoy 
somos nosotras aquellas mujeres de la Biblia. Nuestra fe, amor y entrega son 
las llagas victoriosas de la Resurrección. El secreto del viaje de nuestra vida 
es el amor. “Para que mi amor esté en vosotros” (Jn 17, 26). Como Nicodemo 
somos convocadas a nacer una segunda vez, por la fuerza del Espíritu, para 
llegar a perdonar y amar hasta setenta veces siete. Abandono, confianza, 
fidelidad, sinceridad. Ser Iglesia, construir Iglesia.

“He venido a prender fuego a la tierra, ¡y cuánto desearía que ya estuviese 
ardiendo!” (Lc 12, 49). El fuego de una persona se ve en sus ojos y en sus 
manos. El de Jesús era tremendamente cálido cuando miraba a aquel hombre 
excluido por la lepra (Mc 1, 40), a la mujer condenada por adulterio (Jn 8, 10), 
a la mujer con hemorragias (Mc 5, 34), a Pedro después de que lo abandonara 
(Jn 21, 15)… En las miradas que les regalaba pudieron ellos reencender sus 
vidas. Cuando nos inunda ese fuego no tenemos nada que esconder, con 
ese fuego somos capaces de entendernos como en pentecostés hablando 
incluso lenguas distintas. Unión, fortaleza, familia, amor mutuo.

“Los hombres y las mujeres de Dios son inconfundibles. No se distinguen 
porque sean brillantes, ni porque deslumbren, ni por su fortaleza humana, 
sino por los frutos santos” (san Pedro Poveda). Igual que Jesús se encarnó, 
también nosotros nos hacemos hombres y mujeres, nos hacemos cada vez 
más humanos, por obra del Espíritu Santo. Él nos hace presentir lo amado 
que somos y que esta es la hora para cada uno de nosotros y el mejor 
momento… ¡Aún estamos a tiempo!
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(Pausa para meditar la lectura)

Canto-respuesta a la Palabra de Dios:
Aunque yo dominara las lenguas arcanas y el lenguaje del cielo supiera expresar: 
solamente sería una hueca campana si me falta el amor.

 ¡Si me falta el amor, no me sirve de nada! 
¡Si me falta el amor, nada soy! (2 veces)

2ª Lectura: 
Exhortación apostólica Evangelii Gaudium del Santo Padre Francisco, n. 46-49.

La Iglesia «en salida» es una Iglesia 
con las puertas abiertas. Salir hacia 
los demás para llegar a las periferias 
humanas no implica correr hacia el 
mundo sin rumbo y sin sentido. Mu-
chas veces es más bien detener el 
paso, dejar de lado la ansiedad para 
mirar a los ojos y escuchar, o renun-
ciar a las urgencias para acompañar 
al que se quedó al costado del cami-
no. A veces es como el padre del hijo 
pródigo, que se queda con las puer-
tas abiertas para que, cuando regre-
se, pueda entrar sin dificultad. 
La Iglesia está llamada a ser siempre 
la casa abierta del Padre. Uno de los 

signos concretos de esa apertura es 
tener templos con las puertas abier-
tas en todas partes. De ese modo, 
si alguien quiere seguir una moción 
del Espíritu y se acerca buscando a 
Dios, no se encontrará con la frialdad 
de unas puertas cerradas. Pero hay 
otras puertas que tampoco se deben 
cerrar. Todos pueden participar de 
alguna manera en la vida eclesial, 
todos pueden integrar la comunidad, 
y tampoco las puertas de los sacra-
mentos deberían cerrarse por una ra-
zón cualquiera. Esto vale sobre todo 
cuando se trata de ese sacramento 
que es «la puerta», el Bautismo. La 

vó a su propio Hijo, sino que lo entre-
gó por todos nosotros, ¿cómo no nos 
dará todo con él? ¿Quién acusará a 
los elegidos de Dios? Dios es el que 
justifica. ¿Quién condenará? ¿Acaso 
Cristo Jesús, que murió, más todavía, 
resucitó y está a la derecha de Dios y 
que además intercede por nosotros? 
¿Quién nos separará del amor de Cris-
to?, ¿la tribulación?, ¿la angustia?, ¿la 
persecución?, ¿el hambre?, ¿la desnu-
dez?, ¿el peligro?, ¿la espada?; como 

está escrito: por tu causa nos degüe-
llan cada día, nos tratan como a ovejas 
de matanza. Pero en todo esto vence-
mos de sobra gracias a aquel que nos 
ha amado. Pues estoy convencido de 
que ni muerte, ni vida, ni ángeles, ni 
principados, ni presente, ni futuro, ni 
potencias, ni altura, ni profundidad, ni 
ninguna otra criatura podrá separarnos 
del amor de Dios manifestado en Cristo 
Jesús, nuestro Señor.
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Eucaristía, si bien constituye la ple-
nitud de la vida sacramental, no es 
un premio para los perfectos sino un 
generoso remedio y un alimento para 
los débiles. Estas convicciones tam-
bién tienen consecuencias pastorales 
que estamos llamados a considerar 
con prudencia y audacia. A menudo 
nos comportamos como controlado-
res de la gracia y no como facilitado-
res. Pero la Iglesia no es una aduana, 
es la casa paterna donde hay lugar 
para cada uno con su vida a cuestas.
Si la Iglesia entera asume este dina-
mismo misionero, debe llegar a todos, 
sin excepciones. Pero ¿a quiénes 
debería privilegiar? Cuando uno lee 
el Evangelio, se encuentra con una 
orientación contundente: no tanto a 
los amigos y vecinos ricos sino sobre 
todo a los pobres y enfermos, a esos 
que suelen ser despreciados y olvi-
dados, a aquellos que «no tienen con 
qué recompensarte» (Lc 14,14). No 
deben quedar dudas ni caben expli-
caciones que debiliten este mensaje 
tan claro. Hoy y siempre, «los pobres 
son los destinatarios privilegiados del 
Evangelio», y la evangelización diri-
gida gratuitamente a ellos es signo 
del Reino que Jesús vino a traer. Hay 
que decir sin vueltas que existe un 
vínculo inseparable entre nuestra fe y 

los pobres. Nunca los dejemos solos.
Salgamos, salgamos a ofrecer a to-
dos la vida de Jesucristo. Repito aquí 
para toda la Iglesia lo que muchas ve-
ces he dicho a los sacerdotes y laicos 
de Buenos Aires: prefiero una Iglesia 
accidentada, herida y manchada por 
salir a la calle, antes que una Igle-
sia enferma por el encierro y la co-
modidad de aferrarse a las propias 
seguridades. No quiero una Iglesia 
preocupada por ser el centro y que 
termine clausurada en una maraña 
de obsesiones y procedimientos. Si 
algo debe inquietarnos santamente y 
preocupar nuestra conciencia, es que 
tantos hermanos nuestros vivan sin la 
fuerza, la luz y el consuelo de la amis-
tad con Jesucristo, sin una comuni-
dad de fe que los contenga, sin un 
horizonte de sentido y de vida. Más 
que el temor a equivocarnos, espero 
que nos mueva el temor a encerrar-
nos en las estructuras que nos dan 
una falsa contención, en las normas 
que nos vuelven jueces implacables, 
en las costumbres donde nos senti-
mos tranquilos, mientras afuera hay 
una multitud hambrienta y Jesús nos 
repite sin cansarse: «¡Dadles voso-
tros de comer!» (Mc 6,37).

(Pausa para meditar la lectura)

Canto respuesta: 
¡Danos un corazón grande para amar! 
¡Danos un corazón fuerte para luchar!

Las orientaciones para la realización de la vigilia son enviadas
mensualmente por el Consejo Nacional
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MONTILLA
El 5 de febrero celebraron Asamblea de Sección para elegir nueva presi-
denta y nuevo Consejo. Fue reelegida Cristina Jiménez Priego y el Conse-
jo queda como sigue:

Presidenta:   Cristina Jiménez Priego

Vicepresidenta:  Soledad Panadero Jordano

Secretaria:   Mª Luisa Navarro Polonio

Vicesecretaria:  Olimpia Medina López

Tesorera:   Tere Vázquez Ortigosa

Vicetesorera:   Francisca Espejo Pacheco

Abanderada:   Mercedes Raigón Castro

NOTICIAS Y AVISOS

CUENTA SOLO PARA LA SECCIÓN DE CÓRDOBA
Cuenta de Unicaja a la que debéis hacer los ingresos de cuotas y 

boletines de la Sección.
IBAN: ES17- 2103-0802-71-0010001632
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IMPOSICIÓN DE INSIGNIAS EN LAS 
SECCIONES DE LA  DIÓCESIS

DOS TORRES
El sábado 1 de junio, en la parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción,  celebramos nuestra Vi-
gilia del Corpus Christi. En ella,  el Consiliario y 
párroco,  Rvdo. D. Narcisse Kouame, impuso las 
insignias de iniciación a  Paqui Ruiz Fernández 
y de veterana a Rogelia Benítez Galán.

CABRA
Durante la vigilia del Corpus se han impuesto 
insignias de iniciación a: M. Carmen Peña y Tere Sabariego. Y de veteranas a: 
Carmen Exposito, M. Sierra Sabariego, Elena Roldan, Magdalena Martínez y 
Rosa María Alguacil.

POZOBLANCO
El día 1 dé junio, durante la vigilia de adoración 
del Corpus Christi, se le puso la insignia de vete-
rana, a Antonia Sánchez;  y de iniciación: a Pa-
tricia Fernández, Teresa Amado y Esperanza 
Herruzo.

LA CARLOTA
En la Carlota el día 1 de junio en el tercer día 

del triduo del Corpus se impusieron las siguientes insignias:  De Iniciacion: Lidia 
Villarejo Gonzalez. De Veteranas: Concepción Baena Pedraza y Carmen Mo-
reno Delgado

PRIEGO DE CÓRDOBA
El lunes, martes y miércoles, antes del Corpus, que se celebró en este pueblo el 
jueves que le corresponde, en el tercer día se impusieron durante la vigilia dos 
insignias de iniciación a: Salud Ortíz y Trini Serrano.

A todas enhorabuena
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NECROLÓGICAS
ALMEDINILLA
El 26 de mayo falleció nuestra hermana  adoradora Segunda 
Herrera Jiménez. Fue muy constante en las vigilias y  a cualquier 
acto que se programará, teniendo un gran amor a Jesús. Roga-
mos una  oración por su alma. 

CUENTA  DIOCESANA 
Para cualquier ingreso podéis hacerlo en las siguientes cuentas:

Cajasur:  ES63-0237 - 6028 – 00 – 9165883839.
BBVA: ES25-0182-2100-62-0201674878

Suma anterior . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .          3,200,00 €

TOTAL    . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .         3.200,00 €

PARA EL SEMINARIO

BECA NÚM 31

HORA SANTA EN LA NOCHE EN CASA
Nos siguen faltando personas generosas y con amor al Señor para cubrir to-
das las horas de la noche en el mes. Se trata de, una vez al mes en el mismo 
día y en la hora que se le asigne, acompañar al Señor con una Hora Santa en 
casa desde las 10 de la noche a 6 de la mañana. 
Las que ya estamos haciendo la Hora Santa en casa debemos ser fieles al 
Señor no fallándole ningún mes y acompañémoslo con mucho amor.
Pueden llamar al 957-11-07-46 y les diremos qué horas están libres para ha-
cer una Hora Santa.   ¡Hace falta mucha oración tal como está el mundo.
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TIEMPO ORDINARIO
PRIMERA SEMANA DEL SALTERIO

JULIO
Día 3.- Miércoles.- Fiesta de Santo Tomás, apóstol.

Día 16.- Martes.- Bienaventurada Virgen María 
del Monte Carmelo.

Día 25.- Jueves.- Solemnidad de Santiago, após-
tol, patrono de España.

AGOSTO
Día 5.- Lunes.- Dedicación de la Basílica de Santa María la Ma-
yor.

Día 6.- Martes.- Fiesta de la Transfiguración 
del Señor.

Día 15.- Jueves.- Solemnidad de la Asunción 
de la  Virgen María.

Día 24.- Sábado.- Fiesta de San Bartolomé, apóstol.

Día 29.- Jueves.- Martirio de San Juan Bautista.

SEPTIEMBRE
Día 8.- Domingo.- Fiesta de la Natividad de la Virgen María.

Día 14.- Sábado.- Fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz.

Día 15.- Domingo.- Nuestra Señora de los Dolores.

Día 21.- Sábado.- Fiesta de San 
Mateo, apóstol y evangelista.

Día 29.- Domingo.- Los santos Ar-
cángeles Miguel, Gabriel y Rafael.

C E L E B R AC I O N E S
D E S TACA DA S

D U R A N T E  E L  V E R A N O
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Segundo  viernes

Segundo  viernes

Tercer  viernes  

Tercer viernes

Tercer viernes

Segundo viernes

Segundo viernes

Primer viernes

Primer viernes

Cuarto miércoles

Último sábado

Segundo sábado

Último sábado

Tercer jueves

Tercer lunes

Tercer lunes

Segundo lunes

Tercer lunes

Tercer  miércoles

Segundo juéves

Segundo jueves

Último martes

Tercer jueves

Tercer martes

Último martes

Tercer martes

Tercer miércoles

Tercer sábado

Tercer  miércoles

Último  jueves

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,30

21’30

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

CORDOBA

• Turno de la Trinidad . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

• Turno de la Trinidad (Matrimonios)  . . . . . . . . . .

• Santa Isabel de Hungría  . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas  . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas (Matrimonios) . . .

• Sta. Rafaela María del Sagrado Corazón  . . . . .  

• Sta. Rafaela María (Matrimonios)  . . . . . . . . . . .  

• Turno de La Inmaculada  . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

• Turno de La Inmaculada (Matrimonios) . . . . . . .  

MONTILLA

• María Auxiliadora.  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Ntra. Sra. de la Asunción . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

• Ntra. Sra. de la Aurora y S. Francisco Solano 

LUCENA • Santa Clara   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

POZOBLANCO • Ntra. Sra. de Luna  . . . . . . . . . . . . . 

BAENA • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . . . . .

FERNAN NÚÑEZ •Santa Marina de Aguas Santas 

AÑORA • Ntra. Sra. de la Peña . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

DOS TORRES • Ntra. Sra. de Loreto  . . . . . . . . . . . . .

EL VISO • Santa Ana. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

HINOJOSA  DEL  DUQUE • Ntra. Sra. del Carmen 

RUTE • Ntra. Sra. de las Mercedes . . . . . . . . . . . . . . .

ZUHEROS • Santa Teresa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PEDRO ABAD • Santa Rafaela María . . . . . . . . . . . . . 

CABRA • Ntra. Sra. de la Sierra . . . . . . . . . . . . . . . . . 

BENAMEJI • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . .

PRIEGO DE CORDOBA • San Francisco de Asís  . . .

VILLANUEVA DEL DUQUE

      •  Inmaculada Concepción de María  . . . . . . .

LUQUE •  Ntra. Sra. del Rosario . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LA RAMBLA  • Ntra. Sra. de la Esperanza  . . . . . . . .

ALMEDINILLA • Virgen de los Dolores .  . . . . . . . . . . 
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CÓRDOBA
Madres  Dominicas (M Sta. M.ª de Gracia) 
Franciscanas  Capuchinas . . . . . . . . . . . . 
Madres Cistercienses (M. de la Encarnación) 
Adoratrices Escls. del Stmo. y de la Caridad 
Carmelitas Calzadas, A.O. . . . . . . . . . . . 
Madres Jerónimas . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Esclavas del Stmo. Sacramento y de la
Inmaculada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
MONTILLA
Franciscanas  Clarisas . . . . . . . . . . . . . . . 
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 
LUCENA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
Madres  Carmelitas  Descalzas  . . . . . . . . 
BAENA
Madres  Dominicas . . . . . . . . . . . . . . . . . 
CABRA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
HINOJOSA  DEL  DUQUE
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 

Ntra.  S.ª  del  Rosario
S.  Francisco  y  Sta.  Clara
Encarnación  del  Señor
Sta.  María  Micaela
Sagrado  Corazón
Purificación  Stma.  Virgen

María  Reina

Santa  Clara
Inmaculada

Virgen de la Consolación
Virgen del Carmen

María  Madre  de  Dios

San  Agustín

Purísima  Concepción

Del  7  al  8
Del  10  al  11
Del  14  al  15
Sin  día  fijo
Primer  jueves
Del  2  al  3

Del  27  al  28

Del  11  al  12
Del  8  al  9

Primer  viernes
Segundo  domingo

Del  8  al  9

Tercer  jueves

Primer  jueves

Segundo  miércoles

Tercer  viernes

Último  lunes

Segundo martes

Segundo martes

Último martes

 21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

ESPEJO • Virgen  del  Perpetuo  Socorro. . . . . . . . .
VILLA DEL RIO • Virgen de la Estrella Coronada

ADAMUZ •  Ntra. Sra. del Sol . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LA  CARLOTA •  La Inmaculada  . . . . . . . . . . . . . . . .

JAUJA           • San José . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PALMA DELRÍO • Ntra. Sra. de Belen Coronada . . . 

VIGILIAS  DE  A.N.F.E.R.
RELIGIOSAS TURNO DÍAS


